






                                    CAMPANHA ELEITORAL  

CONSUP/IFCE 

TÉCNICO-ADMINISTRATIVO 

ANA CLÁUDIA UCHÔA ARAÚJO 

CAMPANHA POR UM OLHAR MAIS PEDAGÓGICO 

- REGIONAL 1 -      

Conhecendo a Candidata 

      Sou Ana Uchôa, pessoa, mãe, filha de sertanejo. Sou 

servidora do IFCE há quase 13 anos, atualmente lotada na Pró-Reitoria de 

Ensino, no Departamento de Ensino Básico e Técnico, como técnico-

administrativa, no cargo de pedagoga. A minha trajetória institucional é 

também marcada pela vivência e atuação como componente da equipe da 

Coordenadoria Técnico-Pedagógica do Campus de Fortaleza, por 08 anos, 

dedicados aos trabalhos relacionados ao acompanhamento pedagógico de 

pessoas em situações de ensino e aprendizagem, além das variadas 

experiências, anteriores e posteriores a esta casa, envolvendo direta ou 

indiretamente o campo de formação nas instituições públicas de ensino, desde 

a educação infantil, com as quais tenho profunda identificação e apreço.  

Trajetória Acadêmica e Profissional 

Tenho Graduação em Pedagogia pela Universidade Federal do Ceará (2003), 

Mestrado em Educação pela Universidade Federal do Ceará (2010), vinculado à 

Linha de Pesquisa Avaliação Educacional, Doutorado em Educação pela 

Universidade Federal do Ceará (2015), vinculado à Linha de Pesquisa História e 

Educação Comparada, bem como Especializações em Educação de Jovens e 

Adultos e Educação a Distância. Já coordenei Projetos no âmbito da Educação 

a Distância. Tenho experiência na área de Educação, atuando principalmente 

nos seguintes temas: Educação de Jovens e Adultos, Proeja, Educação 

Profissional, Educação a Distância, Formação de Professores e História da 

Educação em perspectiva comparada. Venho do chão da escola pública de 

educação básica, espaço em que atuei como servidora docente, no município 

de Caucaia, e que também aqui me fez chegar, além de ter tido experiências 

no segmento privado de ensino. 

Por que quero participar do Consup? 



Acredito que a minha experiência no campo pedagógico, acumulada nesta e em 

outras casas, possa contribuir com as discussões democráticas a serem 

desenvolvidas neste Conselho, ao mesmo tempo em que venha a colaborar para 

que o feminino tenha a sua representatividade na Instituição. Além disso, 

pretendo atuar, com o objetivo de que as Políticas Públicas, no âmbito da 

Educação Profissional, possam continuar alcançando o nosso estado. Ainda, 

quero manter um canal de interlocução e escuta com a comunidade acadêmica, 

que seja um convite a continuar a se integrar a este espaço, que também é seu. 

Quais as minhas propostas no Consup? 

- Por acreditar na educação pública e de qualidade, atuar em sua defesa, num 

viés democrático, ético, equânime e inclusivo; 

- Votar propositivamente em pautas das quais tenha sido cientificada e tenha 

conhecimento contributivo; 

- Defender a participação da comunidade acadêmica no Consup, de modo que 

esta possa, cada vez mais, a ele se integrar e conhecer o seu funcionamento; 

- Fazer a defesa de decisões pedagógicas e administrativas que contribuam com 

o crescimento responsável e planejado da nossa instituição; 

- Desenvolver canais de interlocução com a suplência, de modo que tenhamos 

uma gestão colaborativa; 

- Participar da revisão e melhoramento dos documentos institucionais e 

Políticos Educacionais desta casa, sem perder o alcance do Pedagógico; 

- Colaborar para o desenvolvimento e a manutenção de um espaço respeitoso, 

producente, dialógico, participativo e avaliativo das decisões a serem tomadas. 

 

Submeto a minha candidatura ao crivo dos colegas técnico-administrativos 

da Regional 1. Conto com o seu voto.  

 

 

“[...] 

o outro 

que há  em mim é você 

você 

e você [...]”  

Leminski, Contranarciso.  

 







 

 

 

ANA ISABELE SILVA BARRETO – CAMPUS 

JAGUARUANA 

PROPOSTA ELEITORAL – CONSUP 2019-2021  

REPRESENTANTE DISCENTE 

 

O Conselho Superior (CONSUP) é o órgão máximo do Instituto Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia do Ceará – IFCE sendo responsável por, o conjunto de seus 
conselheiros, Aprovar as diretrizes para atuação do IFCE, Aprovar as normas e coordenar 
o processo de consulta à comunidade escolar, para escolha do Reitor do IFCE e dos 
Diretores-Gerais dos campi, aprovar os planos de desenvolvimento e orçamento anual, 
Aprovar o projeto político-pedagógico, a organização didática, regulamentos internos e 
normas disciplinares, elaborar, aprovar, autorizar e deliberar todas as questões 
pautadas nas reuniões, trazendo compromisso para a comunidade acadêmica de forma 
transparente.  

ENCAMINHAMENTOS: 

Como aluna quero representar a classe estudantil ocupando espaços de discursões e 
decisões da nossa instituição.  

 Defender a participação de membros da comunidade acadêmica e externa nos 
processos educacionais.  

 Votar contra qualquer proposta que venha prejudicar ou diminuir os direitos da 
comunidade acadêmica, servidores e discentes. 

 Transparência orçamentária e administrativa nos processos de distribuição dos 

recursos financeiros entre os campis. 

 

 Avaliar e propor melhorias nas avaliações de desempenhos dos alunos(as). 

 Abrir diálogo com a comunidade acadêmica e externa permitindo maior 
participação e anseios locais que sejam analisados e discutido pelo CONSUP; 

 A criação de mais cursos de Licenciatura nos Campis do IFCE. 

 Um Programa de Incentivo à Cultura, Desporto e Lazer que possam ser cedidos 
auxílios ou bolsas para os estudantes que participam dessas atividades. 

 Fim de ações arbitrárias em caso de assédio sexual a estudantes e todas as 
trabalhadoras das nossas instituições de ensino (ainda que elas sejam 
terceirizadas ou não-sindicalizadas). 

Assim sendo entendendo que o campus de Jaguaruana e os Campis do Baixo Jaguaribe 
não pode deixar de ter representação, coloco meu nome a apreciação de vocês, 
comprometendo me a, caso eleita for, tratar todas as pautas apresentadas. 



Ana Jéssica 

 

 

 

Entendendo a importância do CONSUP como instância deliberativa sobre 
decisões para o corpo que compõe o IFCE, defendo a participação estudantil de 
forma qualificada e transparente, que o conjunto das e dos estudantes conheçam 
essa instância e principalmente conheçam quem as e os representam.  
 



Defendemos que o CONSUP delibere uma ação sobre o orçamento participativo 
dos campi. 
 
Também colocamos a importância de uma resolução sobre o combate às 
opressões no IFCE entendendo que temos cada vez mais estudantes LGBTs, 
indígenas, negros e negras, mulheres em cursos historicamente ocupados por 
outros perfis.  
 
Organizar um processo de diálogo com os docentes e técnicos do CONSUP 
visando a construção de práticas mais humanizadas e que garanta a efetividade 
das últimas resoluções aprovadas como o PDI e RAE.  
 
Construir uma efetiva participação das representações estudantis no CONSUP 
de forma propositiva, promovendo um debate e diálogos conjuntos, entendendo 
a importância do projeto lindo que é o IFCE, a dimensão da transformação de 
trajetórias, principalmente no interior do estado, e nos colocando como 
defensores desse projeto.  
 
Assim espero que ter a confiança do conjunto dos estudantes para representá-
los no CONSUP e cumprir uma gestão transparente, aproximada nos diálogos e 
na defesa do IFCE. 
 



Nome do Candidato: Auzuir Ripardo de Alexandria; Campus de Fortaleza; Categoria Docente 

 

HOJE 

Meu nome é Auzuir Ripardo de Alexandria e atuo como professor do IFCE no campus de 

Fortaleza, lotado no departamento da Indústria do campus. Atuo nos segmentos de ensino, 

pesquisa, inovação e extensão. Leciono desde o curso técnico ao mestrado - técnico 

subsequente em Eletrotécnica, tecnologia em Mecatrônica Industrial, Engenharia de 

Mecatrônica, Mestrado em Engenharia de Telecomunicações e Mestrado em Energias 

Renováveis. Atuando em pesquisa, inovação e extensão, trabalho nas linhas de Visão 

Computacional, Robótica Móvel, Robótica Educacional, Engenharia Biomédica, Redes Neurais 

Artificias e Automação Industrial, coordenando e orientando diversos projetos em nível técnico 

e superior. Atuo como líder dos grupos de pesquisa de Simulação Computacional e Robótica. 

Membro do NDE de Engenharia de Mecatrônica.  Oriento estudantes de mestrado, iniciação 

tecnológica e TCC. 

 

ONTEM 

Natural de Fortaleza-CE, possuo graduação em Engenharia Elétrica (1993) e Bacharelado 

em Ciências da Computação (1994) pela Universidade Federal de Campina Grande, mestrado 

(2005) e doutorado (2011) em Engenharia de Teleinformática pela Universidade Federal do 

Ceará. Atuei em empresas locais entre 1993 e 2005, nas áreas industrial e de desenvolvimento 

de hardware e software. Ingressei na instituição em dezembro de 2003 como professor 

substituto e como efetivo em dezembro de 2005. Participei da elaboração do curso de 

Engenharia de Mecatrônica, atuando como coordenador. Trabalhei como pró-reitor de 

pesquisa, pós-graduação e inovação do IFCE no período entre 2013 e 2017, contribuindo para 

as principais realizações do IFCE nessa pasta: destaque para a expansão da pós-graduação (lato 

e stricto) e criação do polo Embrapii de inovação do IFCE.  

 

AMANHÃ 

Considero uma honra servir a instituição como conselheiro do Consup, órgão máximo 

na gestão do IFCE. Caso eleito, minha atuação será pautada no respeito à instituição, seus 

servidores e estudantes; na transparência; na excelência; na honestidade; na coerência; na 

ampla inclusão e integração; na afirmação das diferenças; na capacitação do servidor docente e 

técnico administrativo e no apoio às ações de ensino, pesquisa, pós-graduação, inovação, 

extensão, empreendedorismo. 



Caio Lucas Ferreira da Silva - Campus Maracanaú - 

Discente 

 

Proposta: Ter participação estudantil no CONSUP é de extrema importância para 

sermos os participantes da construção de um IFCE de igualdade para todos e 

todas. Ao se apropriar de um conselho que define os direcionamentos da 

instituição, e, que pode pautar todas as necessidades estudantis (estruturais, 

ensino, assistência estudantil, etc) podemos então, ter a certeza de um IFCE em 

que as questões estudantis vão ser pautadas de forma prioritária. 





 

PROPOSTAS PARA O CONSUP MEMBRO CANDIDATO A CARGO DOCENTE: 

Carlos Régis Torquato Rocha 

 

 

1. Diálogo permanente entre docentes e membro do CONSUP. 

2. Zelar pelo cumprimento efetivo da missão do IFCE e dos princípios 

expressos nos documentos que apontam para democratização, autonomia 

e promoção do bem comum, trazendo maior transparência e ampla 

participação dos servidores. 

3. Defender a simplificação dos procedimentos para desenvolvimento de 

ensino, pesquisa e extensão, permitindo que os docentes possam 

desenvolver seus potenciais atendendo assim à sociedade da melhor forma 

possível. 

4. Garantir a defesa dos interesses institucionais do IFCE, não permitindo a 

personificação dos interesses individuais sobre os coletivos. 

5. Lutar pelo respeito a todos os segmentos da comunidade. 

 



  

 

 

CONSELHO SUPERIOR- IFCE 

CILIANNY DE LAVOR ALVES, campus IGUATU.  

CATEGORIA: DISCENTE 

 

    

SOU ESTUDANTE DO 3° SEMESTRE DE LICENCIATURA EM GEOGRAFIA, VEJO A 

POSSIBILIDADE DE TUDO SE TRANSFORMAR ATRAVÉS DA EDUCAÇÃO. 

O CONSELHO SUPERIOR, DE CARÁTER CONSULTIVO E DELIBERATIVO, É O 

ÓRGÃO MÁXIMO DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E 

TECNOLOGIA DO CEARÁ. COMPETE AO CONSELHO SUPERIOR: APROVAR AS 

DIRETRIZES PARA ATUAÇÃO DO IFCE E ZELAR PELA EXECUÇÃO DE SUA 

POLÍTICA EDUCACIONAL, BEM COMO APROVAR SELEÇÕES, PLANOS DE 

DESENVOLVIMENTO, PROJETOS POLÍTICOS-PEDAGÓGICOS, VERIFICAR O 

EXERCÍCIO FINANCEIRO DA INSTITUIÇÃO, DENTRE OUTRAS COMPETÊNCIAS; 

PROPOSTAS: 

● REPRESENTAR DE FORMA INDEPENDENTE OS INTERESSES DE TODOS OS 

DISCENTES DA INSTITUIÇÃO; 

● LUTAR PELA MELHORIA E MANUTENÇÃO DOS TRANSPORTES 

ESCOLARES; 

● BUSCAR MAIS INCLUSÃO (SOCIAL, ACESSICIBILIDADE NA ESTRUTURA E 

MATERIAIS DIDÁTICOS PARA PESSOAS COM DEFICIÊNCIAS, COMO 

TAMBÉM INTÉRPRETES; CURSOS COMPLEMENTARES EM BRAILE, LIBRAS, 

LÍNGUAS ESTRANGEIRAS E NATIVAS); 

● LUTAR PELA MELHORIA, MANUTENÇÃO E EXPANÇÃO DE NOVAS VAGAS 

PARA O INTERNATO; 

● PROPOR UM MAIOR INVESTIMENTO NOS LABORATÓRIOS E NA 

PESQUISA; 

● LUTAR PELA AMPLIAÇÃO DO ACERVO NAS BIBLIOTECAS; 

● BUSCAR MAIOR ACESSO AO REFEITÓRIO PARA TODOS OS ESTUDANTES 

E POSTERIORMENTE UM RESTAURANTE UNIVERSITÁRIO (RU) DE 

ACORDO COM A DEMANDA DO ENSINO SUPERIOR. 

 



  

 

JUNTOS PODEMOS MAIS!  

 





 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 

 

DAVID AURÉLIO LIMA SILVEIRA – campus Acaraú  

PROPOSTA ELEITORAL - CONSUP 2019-2021 

REPRESENTANTE DOCENTE 

 

Caros e estimados Professores da Região 4 (Acaraú, Camocim, Sobral, Tianguá e 

Ubajara) do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará, apresento-me 

novamente a esta comunidade como candidato à reeleição para representante docente do 

Conselho Superior (CONSUP). 

O CONSUP é a entidade máxima dos Institutos Federais, tendo várias 

responsabilidades quanto às atividades de controle, direcionamento de políticas 

institucionais e sua regulamentação. Entre as atividades de controle estão: Apreciação e 

aprovação de proposta orçamentária anual, bem como das contas do Instituto Federal; 

Aprovação de organização didática e projetos políticos pedagógicos; Autorização da 

criação e extinção de cursos e currículos.  

As atividades do conselho devem ser tratadas com transparência, dedicação e 

compromisso tanto para a comunidade acadêmica quanto para a sociedade civil, que tanta 

confiança e estima, depositam em nossa Instituição. O direito à informação, à 

transparência e o compromisso são pontos chave desta candidatura ao cargo de 

Conselheiro do CONSUP do IFCE.  

No último triênio de mandato (2016-2019), desenvolvemos com presteza, rigor, 

independência e transparência o trabalho de representante docente no IFCE. 

Reassumimos aqui o compromisso de trabalhar em prol de um Instituto Federal cada vez 

mais produtivo, fiel às suas regulamentações e transparente. Continuaremos na luta na 

perspectiva de discutir, com riqueza de detalhes, todos os assuntos inerentes ao nosso 

cargo para apreciação no CONSUP. 

A comunidade acadêmica merece ter mais acesso e expressividade aos assuntos 

tratados no Conselho Superior. Buscar-se-á transparência através da publicação dos atos 



deliberados pelo Conselho através de ferramentas eletrônicas. Também faz parte das 

propostas desta candidatura, a discussão antecipada dos assuntos a serem abordados nas 

reuniões ordinárias, quando couber, determinando, assim, maior participação da 

comunidade acadêmica nas decisões do Conselho.  

Esta candidatura é contrária à prática abusiva da gerência de inúmeras aprovações 

de pauta sob a rubrica “ad referendum” (este termo significa que o tema tratado já está 

em prática e não será discutido, ele será meramente formalizado e aprovado pelo 

CONSUP, que endossará um ato decidido dentro de gabinetes, sem a apreciação da 

comunidade acadêmica). Essa prática indiscriminada, e muitas vezes desnecessária, visa 

enfraquecer o Conselho Superior e subtrair da comunidade o direito de expressão e de 

voto através de seus representantes legais, o que implica em atitude antidemocrática e não 

conveniente a uma Instituição Pública de Ensino. 

 

DAVID AURÉLIO LIMA SILVEIRA é graduado em Tecnologia em Gestão Ambiental, 

no IFCE e em Ciências Biológicas, na Universidade Estadual do Ceará (UECE), em 2006 

e 2007, respectivamente. Em 2010, concluiu o curso de Especialização em Saúde Pública 

na mesma Universidade na qual se formara em Ciências Biológicas. No ano de 2017, 

concluiu o Curso de Mestrado em Ciências Marinhas Tropicais na Universidade Federal 

do Ceará (UFC). Em 2014 foi aprovado em concurso público e em 2015 foi convocado 

para assumir a vaga de Professor EBTT no Instituto Federal de Educação Ciência e 

Tecnologia do Ceará (IFCE) - campus Tauá. Em 2017 foi removido para o campus de 

Acaraú por onde se candidata à reeleição. 

Conto com o seu voto no dia 17/04/19 

 

 

Um forte abraço! 

 













Campanha Eleitoral 

Conselho Superior- CONSUP IFCE 

Candidata Discente 

Jacira Paz  

Campanha por um Consup participativo e democrático 

 

 

Quem sou: Estudante do curso Bacharelado de Engenharia de Aquicultura 

Campus Morada Nova, antes de ingressar na graduação cursei o Curso Técnico 

em Aquicultura também no Campus Morada Nova. Acompanhei a gestão 

CHEGOU A HORA do DCE JML ajudando a fortalecer o movimento estudantil 

do IFCE. Participei como coordenadora estudantil no CA de Engenharia de 

Aquicultura no ano de 2017-2018, no mesmo período, participei da gestão DCE 

Em Todo Canto como coordenadora de assistência estudantil.  

 

Qual a importância de ser candidata ao CONSUP?  

 Ocupar os espaços de discursões e tomada de decisões da nossa 

instituição defendendo os interesses dos (as) estudantes. 

 Colaborar na defesa de um IFCE mais democrático  

 Participar das decisões sobre os destinos orçamentários e políticos, além 

das ações que devem ser prioritárias no IFCE  

 Buscar a ampliação do número de mulheres nos espaços de decisão do 

IFCE  

PROPOSTAS DE CAMPANHA 

 Ser favorável as propostas que venham a ampliar e/ou viabilizar os 

direitos dos (as) discentes, servidores ou sociedade em geral; 

 Defender o projeto de formação integral do IFCE, visando 

principalmente a permanência e o êxito dos discentes; 

 Defender a liberdade de expressão de qualquer pessoa que venha a 

participar das reuniões do CONSUP; 

 Buscar ouvir as demandas dos (as) estudantes da região representada 

por mim e caso seja uma demanda que se enquadre nas deliberações 

do conselho apresenta-la para que possa ser analisada com 

imparcialidade e responsabilidade; 

 Garantir as lutas pela defesa e ampliação das políticas de Assistência 

Estudantil;  

 Fortalecer o orçamento participativo da Assistência Estudantil 

 

Quem pode votar em mim 



Discentes que façam parte da região 03 – Aracati, Jaguaruana, Limoeiro 

Do Norte, Morada Nova, Quixadá e Tabuleiro do Norte.  

 

Conto com seu apoio. Vamos juntos na luta.  

 

 

 

Instagram: @jaciragirao 

 

 

Dia da votação: 17/04/2019  

 

 

 



 







Eleições CONSUP 2019-2021

Candidato - Joab Frankley da Silva Dantas

Segmento Docente – Região 3: Aracati, Jaguaruana, 

Limoeiro do Norte, Morada Nova, Quixadá e Tabuleiro 

do Norte.



Você sabe o que é o CONSUP do IFCE?

O Conselho Superior, de caráter consultivo e deliberativo,

é o órgão máximo do Instituto Federal de Educação,

Ciência e Tecnologia do Ceará.



Competências do CONSUP – parte 1

 Aprovar as diretrizes para atuação do IFCE e zelar pela execução de sua política educacional;

 Aprovar as normas e coordenar o processo de consulta à comunidade escolar, para escolha do Reitor do

IFCE e dos Diretores-Gerais dos campi, em consonância com o estabelecido nos arts. 12 e 13 da Lei nº.

11.892/2008;

 Aprovar os planos de desenvolvimento institucional e de ação, e apreciar a proposta orçamentária anual;

 Aprovar o projeto político-pedagógico, a organização didática, regulamentos internos e normas disciplinares;

 Aprovar normas relativas à creditação e à certificação de competências profissionais, nos termos da

legislação vigente;

 Autorizar o Reitor a conferir títulos de mérito acadêmico;



Competências do CONSUP – Parte 2

 Apreciar as contas do exercício financeiro e o relatório de gestão anual, emitindo parecer conclusivo sobre

a propriedade e regularidade dos registros;

 Deliberar sobre taxas, emolumentos e contribuições por prestação de serviços em geral a ser cobrados

pelo IFCE;

 Autorizar a criação, alteração de currículo e extinção de cursos no âmbito do IFCE, bem como o registro de

diplomas;

 Aprovar a estrutura administrativa e o regimento geral do IFCE, observados os parâmetros definidos pelo

Governo Federal e legislação específica;

 Deliberar sobre questões submetidas à sua apreciação;

 Elaborar e aprovar o seu próprio regimento.



Formação acadêmica e experiência 

Institucional

 Formação Acadêmica: Estudante de Direito (FVJ), Especialista em PROEJA (IFRN), Graduado em Ciências Sociais

(UERN) e Técnico em Eletromecânica (CEFET-RN, hoje IFRN).

 Sou servidor da Rede Federal desde 2006 (13 anos), tendo trabalhado com lotação em 4 Campi (IFRN / Currais

Novos, IFCE / Acaraú, IFCE / Baturité e IFCE / Aracati). Já integrei os 3 segmentos institucionais (Aluno, Técnico

Administrativo e Docente), tendo passado pelo segmento Administrativo no IFRN, sendo desde 2010 docente do IFCE

com lotação atual no Campus Aracati. Já exerci várias funções de gestão entre IFRN e IFCE: Coordenador de

Recursos Humanos, Coord. Administração Escolar, Coord. Gestão de Pessoas, Coord. Comunicação Social e Eventos,

Coord. de Cursos (Tecnologia em Hotelaria, Técnico em Hospedagem, Técnico em Eventos e Técnico em Guia de

Turismo).

 Tenho experiência em Colegiados: Membro do Conselho Escolar (IFRN / Campus Currais Novos), Membro do

Conselho Acadêmico (IFCE / Campus Acaraú), Membro suplente do CONSUP IFCE (2012-2014). Eleito, aguardando

nomeação no Conselho Acadêmico de Aracati.



Minhas contribuições

 Na gestão do CONSUP (2012-2014), criei uma página no facebook para tentar dar publicidade ao que acontecia no

CONSUP com as poucas informações que dispunha na condição de suplente. Após o período da suplência, passamos a

postar informações sobre o IFCE. Caso queira acompanhar a página, o endereço é:

https://www.facebook.com/deolhonoifce/

 A meta para a gestão atual (2019-2021) é contribuir com mais intensidade para a publicidade das pautas e decisões do

CONSUP, bem como, com o debate no colegiado de temas ligados a área de Gestão de Pessoas (Remoção, carreira

docente e administrativa, publicidade de informações e processos, etc.) Ensino (focando especialmente na defesa do

Ensino Técnico Integrado, Cursos Superiores e sobre aspectos da atuação docente na instituição) e outros temas de

interesse da comunidade acadêmica, sempre pensando no nosso bem-estar coletivo. Vale salientar que, a representação

embora seja por segmento, se configura em uma representação múltipla de Campus, região e categoria após a investidura

na função de Conselheiro, daí ampliando o leque de representação para além de um processo de escolha por segmento

institucional.

https://www.facebook.com/deolhonoifce/








Candidato: Domingos Juvenal Nogueira Diógenes

Campus: Jaguaribe

Categoria: Técnico-administrativo

Breve histórico:

Servidor público do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará (IFCE)
desde 2012, lotado no campus Jaguaribe, ocupante do cargo Auxiliar em Administração. Contribuiu
com a Instituição em funções de Chefe de Gabinete (2013) e Coordenador de Gestão de Pessoas
(2013  a  2016).  Desde  2016,  atua  na  Coordenadoria  de  Controle  Acadêmico.  Coopera  com  o
desenvolvimento do campus em trabalhos coletivos, integrando Comissões. Dentre elas:

➢ Comissão  Interna  de  Supervisão  Local  do  Plano  de  Carreira  dos  Cargos  Técnico-
administrativos em Educação do IFCE;

➢ Comissão Própria de Avaliação Local;

➢ Comissão  para  estudo  de  potencialidades  da  região  do  IFCE/Campus  Jaguaribe  para
abertura de novos cursos;

➢ Comissão Permanente de Processos Seletivos do IFCE/Campus de Jaguaribe;

➢ Comissão Coordenadora do Processo de Remoção de servidores do IFCE;

➢ Subcomissão de apoio à construção de regulamentação para as ações de heteroidentificação
dos candidatos pretos e pardos no âmbito do IFCE;

➢ Subcomissão  de  Monitoramento  e  Acompanhamento  dos  Indicadores  de  Acesso,
Permanência e  Êxito e das ações do Plano Estratégico Institucional para Permanência e
Êxito dos estudantes do IFCE;

➢ Núcleo de Estudos Afro-brasileiros e Indígenas do IFCE/Campus Jaguaribe.

Currículo Lattes: http://lattes.cnpq.br/1761187774298879  

Propostas:

➢ Representar a categoria técnico-administrativa do IFCE no Conselho Superior;

➢ Colaborar com a construção de uma Instituição democrática, transparente e ética;

➢ Zelar pela execução da política educacional do IFCE, em observância às suas diretrizes;

➢ Contribuir na assessoria do processo de consulta à comunidade escolar, para escolha do/a
Reitor/a do IFCE e dos/as Diretores/as-gerais dos campi;

➢ Apreciar e deliberar sobre documentos institucionais, dentre eles:

a) Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI);

b) Projeto Político Institucional (PPI);

c) Regulamento da Organização Didática (ROD) (alterações);

d) Regulamentos internos e normas disciplinares;

e)  Documentos  relativos  à  creditação  e  à  certificação  de  competências  educacionais  e
profissionais.

➢ Analisar contas do exercício financeiro e o relatório de gestão anual;

➢ Estudar sobre autorização da criação, alteração de currículo e extinção de cursos no âmbito
do IFCE.

http://lattes.cnpq.br/1761187774298879




 
 
MARIA LOPES DE ARAÚJO 
CANDIDATA A MEMBRO TÉCNICO ADMINISTRATIVO DO CONSUP/IFCE 
5ª REGIÃO 
PROPOSTAS  
 

1. Participar assiduamente de todas as reuniões do CONSUP; 
2. Repassar os informes das discussões à categoria que representarei; 
3. Buscar atender às expectativas e os interesses de engrandecimento do 

IFCE, sem permitir que interesses individuais sobrepujem o bem coletivo 
institucional; 

4. Manter atualizado banco de informações sobre as demandas e anseios dos 
campi aos quais representarei, de modo que disponha de argumentos com 
base na realidade, facilitando  melhor atuação nas reuniões e decisões; 

5. Firmar estável caráter proativo e o devido equilíbrio no sentido de ouvir a 
todos de modo igualitário, buscando assimilar as ideias mais favoráveis ao 
IFCE; 

6. Exercer com ética e compromisso o meu cargo. 



Caros colegas do IFCE, 

 

Sou Maria Lopes, Matrícula SIAPE 004737, cargo Técnico-Administrativo, 

Licenciada em Letras com habilitação em Literatura; Pós-graduada em 

Português Jurídico e Advogada.  

Assumi meu emprego em 1990, no campus Iguatu, onde estou lotada até 

hoje.  

Nesse lapso temporal, atuei em vários setores de forma que fui 

oportunizada a conhecer bem o funcionamento e as necessidades da 

instituição para buscar melhorar, contribuindo de todas as formas que 

entendi viáveis.  

Ingressei na Escola Agrotécnica Federal de Iguatu, em 1980, aluna, do 

Curso Técnico em Economia Doméstica. Em 1990, aprovada em concurso, 

iniciei no Protocolo (Unidade Cajazeiras), passando por vários setores: 

Protocolo, Secretária da Direção-Geral; Coordenadora de Alimentação e 

Nutrição; Secretaria Escolar; Setor de Estágios; Mecanografia; 

Coordenação Administrativa da Unidade Areias; retornei para o Setor de 

Estágios onde, ao todo, trabalhei por mais de 14 anos; Setor de 

cadastramento, apoio no Gabinete da Direção-Geral e, atualmente, no setor 

Pedagógico da Unidade Areias, na Reprografia.  

Também procurei realizar trabalhos além do cargo que ocupava, tais como: 

acompanhamento de egressos, catalogação de currículos para empregos, 

busca de empresas para estágios; firmando parcerias e convênios, fui 

Coordenadora do Programa Escola de Fábrica e atividades voluntárias, 

sobretudo no exercício docente (Programa Mulheres Mil, Ensino de Língua 

Espanhola durante um ano no IFCE, para todas as turmas dos cursos 

técnicos e na parceria IFCE- Universidade Vale do Acaraú-UVA). 

Decidi participar do pleito concorrendo à vaga de membro no CONSUP por 

me entender com maturidade, compromisso e disponibilidade para buscar 



contribuir de forma proativa, no entanto, preciso do seu apoio para me 

eleger. 

Neste dia 17 de abril, CONFIE EM MIM O SEU VOTO e esteja convicto (a) 

de que me afirmo consciente da responsabilidade que, se eleita, assumo 

perante o universo amplo que é o nosso centenário Instituto Federal do 

Ceará. 

 

Cordiais saudações! 

 

Maria Lopes de Araújo 
E-mail: marialopesadvogada@bol.com.br 
             marialopesdearaujo@gmail.com 

mailto:marialopesadvogada@bol.com.br


 
 
 MARLY DOS SANTOS ALVES – Campus Umirim 

PROPOSTA ELEITORAL – CONSUP 2019-2021 

 
              REPRESENTANTE DOCENTE 
 
O Conselho Superior (CONSUP) é o órgão máximo dos Institutos Federais, tendo várias 

atribuições e responsabilidades quanto às atividades de controle, direcionamento de 

políticas institucionais e sua regulamentação. 

Ao pleitear uma vaga de conselheira do Consup, trago para apreciação minha proposta: 

 Acompanhar o processo de consulta à comunidade escolar na escolha do Reitor 

e Diretores Gerais dos campi, atentando para que seja respeitado o que determina a Lei 

nº 11.892 de 2008 em seus arts. 12 e 13; 

 Analisar e contribuir com dados que auxiliem na aprovação do Plano de 

Desenvolvimento Institucional e no Plano de Ação da instituição, verificando as 

adaptações  necessárias aos mesmos; 

 Analisar a viabilidade da Proposta Orçamentária Anual levada à apreciação, 

assim como prestação de contas do exercício financeiro anterior; 

 Verificar se o Relatorio de Gestão Anual condiz com as ações desenvolvidas ao 

longo do período; 

 Zelar pela atualização de documentos que são essenciais ao desenvovimento 

da instituição, tais como: Projeto Pedagogico, Regulamento da Organização  Didática, 

Regulamentos e Normas Internos, além da criação e extinção de cursos ofertados, 

atuando em conjunto com os órgãos responsaveis pela elaboração dos mesmos; 

 Acompanhar as demandas enviadas pelo Ministerio da Educação, acerca de 

implantação de projetos educacionais que vão impactar nas atividades docentes, 

levando para discussão nos campis esses projetos antes de sua implementação e 

adequação a realidade de todos os campi; 

 Solicitar reavaliação, para fins de atualização do próprio Regimento Interno do 

CONSUP, sempre que for necessário; 

 Sugerir e indicar necessidade de alteração em documentos institucionais: 

 Dá ciencia aos campis e a toda comunidade academica dos assuntos tratados 



pelo Conselho Superior. 

 Buscar-se-á transparencia a publicação dos atos deliberados pelo Conselho 

através de ferramentas eletronica.  

 

MARLY DOS SANTOS ALVES, é graduada em Pedagogia pela Universidade Estadual 

Vale do Acaraú (2002), Especialista em Formação de Professores para a Educação de 

Jovens e Adultos, pela Universidade de Brasília (2002), Especilista em Turoria OnLIne 

pela Universidade Cândido Memsdes (2013), Especilista em Gestão Escolar pela 

Universidade Federal do Cear´(2015) e Mestre em Educação pela Universidade Federal 

do Ceará (2010). Em 2014 foi aprovada concurso do IFCE, sendo convocada em 2016 a 

assumir a vaga de Professora EBTT no Campus do IFCE em Acaraú. Atualmente lotada 

no Campus de Umirim. 

Sou candidata, na Categoria Docente, ao pleito eleitoral que elegerá os membros que 

representarão os campis que compõem a Região 1: Caucaia, Fortaleza, Horizonte, 

Maracanau, Maranguape, Pecém, Paracuru e Umirim para o biênio 2019-2021. 

Por estar entre os Docentes Pedagogos que ingressaram há pouco tempo na Instituição 

e que atuam em localidades distantes da sede tenho acompanhado as questões 

relativas à carreira docente, a propostas curriculares, a normativas institucionais, as 

dificuldades que os campis enfrentam para se manterem firmes na oferta de uma 

educação de qualidade para todos que a ela buscam, por isso gostaria de representa-

los. Principalmente os colegas aqui do interior nesse Conselho. Quero participar das 

decisões que nos dizem respeito, que afetam a vida de todos (docentes servidores e 

discentes). Faz-se imprensidivel termos a participação de docentes Pedagogos no 

CONSUP. 

Pois, acredito que as atividades do conselho devem ser tratadas, com transparência, 

dedicação e compromisso tanto para a comunidade acadêmica quanto para a sociedade 

civil, que tanta confiança e estima, depositam em nossa instituição. Desse modo, ser 

dever dos Conselheiros levar a comunidade acadêmcia mais acesso e expressividde aos 

assuntos tratados pelo Conselho Supeiror.  

Para isso conto com o seu voto para juntos defendermos ideias que elevem o padrão de 

qualidade do nosso ensino, pesquisa e a nossa satisfação em trabalhar nesta Instituição. 

Não estarei representando apenas os docentes do campus Umirim, mas os servidores 

de todo o IFCE. Afinal as decisões afligem todos nós.  

Assim, coloco meu nome para a apreciação de vocês, comprometando-me se eleita for, 

tratar com trasnparencia e responsabiliadde as questões pertinentes aos docentes e 

servidores em geral. 

Obrigada pela atenção, espero contar com sua confiança e seu voto. 

Contatos: 

85 – 99720.0472 

e-mail: marly.alves@ifce.edu.br 







NÁZIA HOLANDA TORRES - Representante dos 

Servidores Técnicos Administrativos. (2019-2021) 

Bibliotecária do IFCE Campus Aracati. Mestra em 

Ciência da Informação e Graduanda em Direito. No 

Campus Aracati é Membro do Núcleo de Apoio às 

Pessoas com Necessidades Específicas (NAPNE) e 

atua na extensão por meio de projetos.  Apresento-me 

como candidata ao CONSUP (2019-2021) de nossa 

instituição representando a Região 3 (Aracati, 

Jaguaruana, Tabuleiro do Norte, Limoeiro do Norte, 

Morada Nova e Quixadá). 

 

 

Acredito no poder transformador da Educação. 

Considerando que a minha trajetória de estudante e 

profissional tem sido construída em espaços públicos, tenho o desejo de retornar à 

sociedade por meio do meu trabalho e acreditando que devemos lutar por uma educação 

pública de qualidade. Acredito no fortalecimento e representatividade de nossa 

categoria em todas as instâncias participativas do IFCE. Nos quase 06 anos de IFCE 

pude perceber a importância de nos fortalecermos e nos unirmos para alcançar as 

melhorias para a nossa carreira. Quero ter a oportunidade de representar a minha classe 

e lutar por melhorias no IFCE. 

Propostas de atuação no CONSUP: 

 Defender as pautas de interesse coletivo da categoria; 

 Fortalecer a representatividade da categoria por meio da atuação efetiva; 

 Criar mecanismos efetivos de diálogos com os TAEs divulgando as pautas 

abordadas nas reuniões; 

  Criação de uma gestão participativa, realizando consultas quando assuntos que 

impactam diretamente nossa vida profissional forem levados ao conselho; 

  Defender a manutenção da jornada flexibilizada para os TAEs; 

 Defender a formação humana e integral em todas as propostas de ensino, 

pesquisa e extensão, bem como zelar pela indissociabilidade dessas três 

dimensões; 

 Defender a manutenção dos procedimentos democráticos no IFCE, bem como a 

transparência das ações encaminhadas; 

 Pluralizar as ações de acessibilidade setorial; 

Juntos, vamos lutar por melhores condições de trabalho mostrando nossas forças e 

conquistando nossos espaços. Conto com a colaboração de todos nessa empreitada. 

Vamos nos unir!      #TAESUNIDOS 





 

 

 

PPrrooppoossttaa  CCaannddiiddaattoo  RRaaffaaeell  BBrruunnoo  AAoo  CCoonnssuupp  
  

CCaannddiiddaattoo  CCaatteeggoorriiaa  TTAAEE  RReeggiiããoo  33  

TTaabbuulleeiirroo  DDoo  NNoorrttee  ––  LLiimmooeeiirroo  DDoo  NNoorrttee  ––  JJaagguuaarruuaannaa  ––  

MMoorraaddaa  NNoovvaa  ––  AArraaccaattii  ––  QQuuiixxaaddáá..    
 
 

 
Possuo a formação de Tecnólogo em Gestão Financeira, com especialização em Gestão Financeira e 
Controladoria. 
 
Sou Servidor do IFCE no cargo de Tecnólogo Área Gestão Financeira e trabalho atualmente no Setor de 
Execução Orçamentária, Financeira e Contábil do IFCE campus Tabuleiro do Norte. Já fui Coordenador de 
Aquisições e Contratações, onde obtive uma boa experiência e aprimorou meu conhecimento sobre a forma 
de utilização do orçamento do campus e os processos relacionados as compras e aquisições. 
 
Minhas propostas como Candidato da Região 3 ao Consup envolvem o aprimoramento, fortalecimento, 
defesa e debate dos assuntos que podem afetar nossas atividades enquanto servidores do IFCE: 
 

1. Aprovar as diretrizes para atuação do IFCE e zelar pela execução de sua política educacional: 
essa é uma das competências do Consup. Todos os representantes, sendo TAE, Docente, Discente 
ou demais precisam sempre ter isso como primordial nos debates no Consup, pois o IFCE é uma 
instituição de educação superior, básica e profissional, pluricurricular e multicampi, especializada na 
oferta de educação em diversas modalidades. 

2. Autorizar a criação, alteração de currículo e extinção de cursos no âmbito do IFCE, bem 
como o registro de diplomas: apesar de não ser minha área de atuação no IFCE, defendo e 
pretendo analisar as autorizações de curso com base nos estudos de potencialidades feito pelas 
unidades do IFCE. 

3. Aprovar a estrutura administrativa e o regimento geral do IFCE, observados os parâmetros 
definidos pelo Governo Federal e legislação específica: analisar e apresentar propostas de 
melhoria contínua na estrutura administrativa, levando em consideração as possibilidades e 
inovações, estudo das possibilidades de entrosamento e formação de equipes de trabalho das 
diversas unidades do IFCE, possível agora com o uso de tecnologias e uso do SEI. 

4. Aprovar os planos de desenvolvimento institucional e de ação, e apreciar a proposta 

orçamentária anual: a elaboração do PDI 2019-2023 foi realizada de forma muito construtiva e 

participativa, isso é um ponto muito positivo que resultará na busca de alcance das metas de forma 

mais efetiva. 

5. Proposta Orçamentária Anual: a construção, a apreciação e o rateio do orçamento dos campi 

precisam ocorrer de forma cada vez mais transparente e participativa, levando em consideração as 

diferentes realidades das unidades do IFCE. 

6. Política de Desenvolvimento de Pessoal: regulamentado pela Resolução Nº 3 de 2018, essa 

política é um importante passo para o desenvolvimento, reconhecimento e qualificação dos 

servidores do IFCE. Defendo a efetiva implementação e fiscalização das ações contidas na 

Resolução Nº 3 como: desenvolvimentos relacionados à Iniciação ao serviço público, Educação 

Formal e Desenvolvimento de Gestão. Essas linhas de desenvolvimento e qualificação aprimoram a 

equipe de trabalho e levam a um trabalho mais eficiente. 

7. Orçamento do Plano Anual de Capacitação: importante que seja definido e acompanhado de 

acordo com a Política de Desenvolvimento de Pessoal, a forma, os critérios e os meios de utilização 

dos recursos de capacitação para os servidores, visto que em muitas unidades o recurso não é 

utilizado em sua totalidade. 

8. Levar a debate, entre os servidores e no Consup, os pontos de jornada de trabalho, ponto 

eletrônico, banco de horas e outros referentes a IN 02/2018, devido à necessidade do IFCE 

elaborar “ato com critérios e procedimentos específicos”. Os critérios e procedimento precisam 



 

 

respeitar e considerar as peculiaridades do IFCE de forma que a regulamentação que for feita não 

prejudique os direitos do servidor. 

9. Regulamentação sobre Processos de Aquisições e Contratações: É preciso que seja estudado, 
debatido e regulamentado quais as formas mais eficientes de serem realizadas as aquisições e 
contratações entre os diversos campus. As licitações compartilhadas podem ser realizadas de 
forma mais eficaz, para isso pode-se definir a possibilidade de licitações regionalizadas e equipes 
de licitações também regionalizadas, onde os campus de uma certa região centralizariam as 
licitações para que as aquisições fossem feitas de forma mais eficiente, seguras e rápidas. 

10. Prazo de apresentação na Remoção: Importante que seja realizado um debate sobre o prazo 
estabelecido de 10 dias para o servidor se apresentar na nova sede quando for removido. Com o 
aumento no número de campus, caso algum servidor seja removido de um campus que fica na 
extremidade do estado do Ceará, o prazo de 10 dias pode não ser suficiente. Defendo um debate 
sobre a regulamentação desse prazo conforme a distância entre as sedes envolvidas no processo 
de remoção. 

11. Regulamentação sobre liberação de TAE para Capacitação: Defendo uma regulamentação, 
após estudos e debates entre os servidores e gestão, sobre a liberação de servidores TAE para 
capacitação. Importante que sejam definidos critérios a serem seguidos quando da liberação de 
algum servidor de forma a garantir um processo mais justo e transparente. 

12. Atuação da Auditoria Interna de forma Conjunta: Quando da aprovação do plano de trabalho ou 
do relatório de trabalho da auditoria interna é preciso que seja entendido o trabalho da auditoria 
como uma forma de aprimorar os processos realizados pelo IFCE. É importante um relacionamento 
entre a auditoria interna e os demais setores de forma a não somente indicar os erros encontrados, 
mas também indicar e buscar junto aos setores responsáveis a necessidade de resolver o problema 
encontrado. Muitas vezes os processos no IFCE são realizados de forma divergente da 
recomendada pela Auditoria por não conhecimento ou discussão/debate de como realizar de forma 
mais eficiente. 

13. Debate sobre os critérios da avaliação de desempenho para os TAE’s: é preciso transparência 
quanto aos critérios utilizados na avaliação de desempenho de forma a garantir o desenvolvimento 
funcional do servidor. 







Rhuan Nunes, Campus Sobral, Discente  



 
 

Me chamo Rhuan Nunes, sou estudante do 6• semestre de Mecatrônica 

Industrial (Campus Sobral). Estou concorrendo a membro titular do Conselho 

Superior do IFCE, conselho superior como o próprio nome já diz é um conselho 

no qual são deliberadas questões amplas de todo o Instituto em esfera estadual, 

desta forma coloquei meu nome pra ser representante da região norte, bem 

como buscar sempre levar temas e demandas que busquem ajudar cada vez mais 

os campi da região norte. As eleições serão no dia 17 de abril de 2019.  Seguem 

as propostas. 

 

 Ampliar o diálogo sobre as reformas dos ppcs dos cursos. 

 Buscar meios de parcerias entre os campi 

 Fortalecer a buscar por áreas experimentais. 

 Levar a diante as transições de cursos, bem como a abertura de novos 

cursos. 

 Reformulação do ROD junto aos discentes. 

 Propor junto ao conselho a criação de fraudários. 

 Cobrar ainda mais sobre a distribuição de verba aos campi do interior. 

 Cobrar que os discentes tenho peso maior nas eleições para diretor e 

reitor. 






 

Meu nome é Ruth, sou estudante do 7° semestre do curso de Letras 
- Português e inglês (Campus Baturité). Estou concorrendo a 
membro titular do Conselho Superior do IFCE, conselho superior 



como o próprio nome já diz é um conselho no qual são deliberadas 
questões amplas de todo o Instituto em esfera estadual, desta forma 
coloquei meu nome pra ser representante da região 2, bem como 
buscar sempre levar temas e demandas que busquem ajudar cada 
vez mais na ampliação dos campi da região 2. As eleições serão no 
dia 17 de abril de 2019. Estou disponível para conversarmos e ouvir 
propostas. 
 
Proposta: - Criação Centro de línguas estrangeiras, para região 2. 
- Ampliação do atendimento psicológico  
 



 

 

 

 

 

SERGIANO DE LIMA ARAUJO  

Lotação: Tabuleiro do Norte 

Categoria Docente 

 

Doutor em Geografia pela Universidade Federal do Ceará (UFC), Licenciatura e Mestrado 
em Geografia pela Universidade Estadual do Ceará (UECE). Atualmente atuo como  
Professor do Instituto Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará (IFCE), 
lotado no campus de Tabuleiro do Norte.  onde participei ativamente de representação em 
Conselhos Universitários. 

Propomos: 

• Defesa da autonomia dos Institutos Federais e seu escopo público, gratuito, inclusivo, 
democrático e de qualidade; 

•  Defesa dos interesses docentes quanto às condições de trabalho, carreira e 
valorização profissional (para ensino, pesquisa e extensão); 



• Criação de um canal de comunicação entre os conselheiros/as e docentes com 
informações das pautas e decisões do CONSUP que interfiram nas condições de 
trabalho e Funcionamento do IFCE; 

•  Luta pela recuperação dos investimentos em Educação; 
• Uso socialmente eficiente dos recursos financeiros e patrimoniais e aprimoramento 

dos processos de governança; 
•  Defesa da ampliação da transparência como instrumento de gestão democrática; 

 



Vitória Gonçalves Pereira - IFCE Tauá - Categoria: 
Discente 

 
Meu nome é Vitória Gonçalves Pereira, tenho 22 anos, sou aluna do 
IFCE campus Tauá, faço parte do terceiro semestre do curso de 
letras Português/Inglês e estou candidata a membro discente do 
Conselho Superior do IFCE. Para mim, é de extrema importância 
que o Instituto Federal do nosso estado, tenha uma participação 
ativa dos seus alunos, tendo em vista que passa pelo mesmo, 
decisões importantes que nos afetam diretamente, de todas as 
formas. O CONSUP é o conselho deliberador dentro do IFCE, ter 
estudantes participando é de suma importância, por que podemos 
debater nossas prioridades por um IFCE em que seja pautado 
nossas visões enquanto estudantes e poder expressar nossas 
opiniões nesse conselho é o primeiro passo para a mudança que 
queremos nos nossos campi.  
Pautas de ações diretas:  
- Propor parcerias entre os campi e com outras unidades (prefeitura, 
secretarias etc);  
- Afirmar a necessidade de reformulação do ROD em parceria com 
os discentes.  
- Exigir reorganização da distribuição de verba para os campi do 
interior;  
- Pautar uma equipe de assistência estudantil completa nos campi 
do interior;  
- Buscar um acompanhamento psicológico contínuo para todos os 
discentes. 
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